

Ejecutivo acusó al partido de Ramírez de realizar "maniobras dilatorias" UDI, por proyecto de Sala Cuna: "Va a ser corregido en el gobierno del Presidente Kast"

El financiamiento de la iniciativa aparece como la piedra de tope para que sea aprobada antes del 11 de marzo. Diputadas del futuro oficialismo aseguran que saldrá adelante en el próximo período legislativo.

AMANDA ASTUDILLO CAÑAS

Los ánimos se encendieron en el Gobierno tras el freno que sufrió en el Senado el proyecto que establece modificaciones al sistema de salas cuna que actualmente rige en el país. "La UDI impidió que este proyecto se viera", señaló el Presidente Boric.

El mandatario hacía referencia a la decisión del presidente de la comisión de Educación de la Cámara Alta, el senador de ese partido Gustavo Sanhueza, de no convocar una sesión para avanzar en la tramitación de la iniciativa que fue ingresada al Congreso durante la administración del expresidente Sebastián Piñera en enero de 2022 y a la que el actual Ejecutivo le agregó diversas indicaciones en octubre del año pasado.

Al Presidente se sumaron dos de sus ministras, Antonia Orellana y Camila Vallejo. "Quienes deben citar a comisión decidieron no discutir la oportunidad de terminar con el tope de 20 mujeres y compartir el derecho a sala cuna entre hombres y mujeres", dijo la ministra de la Mujer en X.

Mientras que la vocera de Gobierno acusó a la UDI de adoptar una "actitud irresponsable" y "muy mezquina". En la misma línea el mandatario insistió: "Yo creo que acá hubo maniobras dilatorias para que esto no se viera".

Tramitación de "última hora"

El senador por la Región del Ñuble Gustavo Sanhueza comenta a "El Mercurio" que "lo que faltó fue voluntad del Gobierno en un momento determinado para haber acelerado la tramitación del proyecto y no dejarlo para última hora, como hemos visto en estos días". Mientras que el presidente de la UDI, el diputado Guillermo Ramírez, señaló que "en cuatro años no fueron capaces (el Gobierno) de enviar las indicaciones para que el Senado las aprobara. Y ahora (...) le echan la culpa a la oposición de no querer avanzar".

Durante la discusión del proyecto, tanto la UDI como Demócratas han criticado severamente la forma en que el Gobierno pretende financiar el nuevo sistema. Así, ambas colectividades han propuesto cambios en esta materia, como permitir la existencia del copago y desligar del empleador la responsabilidad de proveer las salas cuna. Además, Sanhueza comenta que en lo presenta-

do por el Ejecutivo, "no hay ningún estudio que permita tener certeza sobre el impacto efectivo que tiene en las arcas fiscales en el futuro".

"Va a ver la luz en el año 2026"

"Desde el día uno le dijimos al Gobierno que el proyecto no estaba financiado", dijo Ramírez. Esto, según Sanhueza, es lo que provocó que no se sesionara en la comisión de Educación. Por ello, el timonel de la UDI enfatizó que la iniciativa "va a ver la luz en el año 2026, pero que va a ser corregido en el gobierno del Presidente Kast".

De ser ese el escenario, Judith Marín, quien asumirá la cartera de Mujer, cumpliría un rol clave. Su correligionaria en el Partido Social Cristiano, la diputada Yovana Ahumada, asegura

que la futura ministra "tiene dentro de sus prioridades" el proyecto de Sala Cuna. Desde los republicanos, en tanto, la diputada electa Javiera Rodríguez señala que harán "todo lo posible para que salga adelante", y añade que "el desafío entonces es una cartera práctica, que sea soporte para las necesidades reales de las ciudadanas".



DIEGO MARTÍN

Vocera de Gobierno, Camila Vallejo.

Diputado y presidente de la UDI, Guillermo Ramírez.



JONATHAN MANCILLA